
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00016            DEL  23/02/2015 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO PER LA REALIZZAZIONE DEL “ LOGO DEL 1 

MUNICIPIO”. 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 23 del mese di febbraio, alle ore 10:35 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo SI 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna SI 
3 BOZZO Sig. Antonio SI  14 PARISI Sig. Francesco SI 
4 CARELLI Sig. Italo SI  15 POSCA Sig. Massimo SI 
5 CASSANO Sig. Vito NO  16 SANTORSOLA Sig. Michele NO 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando SI  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe NO 
8 DE MARZO Sig. Nicola SI  19 VISCIGLIA Sig. Benito SI 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  20 ZACCARIA Sig. Massimo SI 

10 GRILLI Sig.ra Silvana SI     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Pasquale Paticchio . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Vito Cassano Michele Santorsola Giuseppe Viggiano  

 



 



 

  
 
 
Il Presidente Avv. Micaela Paparella riferisce: 

 
A seguito dell’istituzione dei Municipi Comunali, giusta  deliberazione Consiliare n. 2014/00005 del 
24 marzo 2014, si rende necessario realizzare il logo rappresentativo del Municipio 1. 
Entra il Cons. Defrancesco h. 10.40 (16 presenti) 
 
Allo scopo la competente 1 Commissione ordinaria permanente con verbali n.ri:  96 del 
22.01.2015, 97 del 23.01.2015 ,  99 del 27.01.2015 e 100 del 28.01.2015, in atti contenuti, ha 
individuato e sottopone al Consiglio per le determinazioni in merito, le linee di indirizzo, modalità e 
criteri, per la realizzazione del logo che di seguito si trascrivono integralmente: 

- Si propone allo scopo di indire un “ concorso di idee ad evidenza pubblica”; 
- Il logo, che sarà utilizzato quale simbolo di riconoscimento del 1 Municipio, dovrà 

rappresentare le immagini più rappresentative dei quartieri da Libertà a Torre a Mare; 
- Essere totalmente inedito, originale e sviluppato esclusivamente per il concorso; 
- Essere costituito da una rappresentazione grafica e includere la dicitura “ Municipio del 

Mare” e dovrà essere fornito in 2 versioni, una a colori e l’altra in bianco e nero; 
- Dovrà essere suscettibile di riduzione e ingrandimento senza con ciò perdere di forza 

comunicativa; 
- Non infrangere e violare diritti di terzi, incluso non solo, copyright, marchi, brevetti o 

qualsiasi altro diritto di proprietà intellettuale; 
- Non contenere effigi o fotografie o altri elementi identificativi senza autorizzazione; 
- Potranno partecipare al concorso di idee tutti i soggetti residenti in Italia; 
- La partecipazione è gratuita, agli effetti del concorso un gruppo di concorrenti avrà 

collettivamente gli stessi diritti di un singolo concorrente. Il gruppo dovrà indicare 
chiaramente il nome del capogruppo. Ad ogni componente del gruppo è riconosciuta, a 
parità di titoli e diritti, la paternità delle proposte e del progetto. Ogni partecipante o 
gruppo di partecipanti può inviare un solo progetto, pena l’esclusione dal concorso; 
Entra il Cons. Battista h. 10.50 (17 presenti) 

Elaborati richiesti dai partecipanti 
 

a) Breve relazione descrittiva in cui venga esposta la sua proposta, motivando le scelte 
grafiche ed illustrando il significato della sua idea di logo; 

b) Progetto in formato jpeg con risoluzione 300 dpi nei cm 20 x 30; 
 

- Non saranno ammessi, a pena di esclusione, ulteriori elaborati e qualsiasi segno distintivo 
estraneo al progetto; 

- Gli elaborati pervenuti non saranno restituiti. Il Municipio ne diventa proprietario e ne 
acquisisce tutti i diritti di riproduzione, registrazione, distribuzione, deposito, pubblicazione, 
senza limiti di spazio e di tempo. 
 

Termini di invio e modalità di presentazione 
 
Ciascun progetto dovrà essere inviato al seguente indirizzo di posta certificata: 
municipio1.comune.bari@pec.rupar.puglia.it avente come oggetto la seguente dicitura: 
“CONCORSO DI IDEE LOGO MUNICIPIO DEL MARE”, nella mail dovrà essere espressamente 
indicato: nome – cognome – anno di nascita – comune di residenza – recapito telefonico del 
partecipante o del capo gruppo del progetto, nonché indirizzo. 

Entrano i Cons. Posca e Mercurio h. 10.57 (19 presenti) 
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Il termine di presentazione dei progetti viene fissato in 60 (sessanta) giorni a far data 
dall’approvazione da parte del Consiglio Municipale. 
 

 
Commissione esaminatrice e selezione del vincitore 

 
- I progetti pervenuti entro i termini previsti dal bando, saranno esaminati dalla 1 

Commissione ordinaria permanente municipale, che effettuerà una prima cernita e porterà 
le scelte effettuate al vaglio del Consiglio Municipale per la scelta definitiva; 

- In caso di presentazione di un solo progetto, lo stesso sarà valutato, così come sopra e 
risulterà vincitore solo se risponderà ai requisiti richiesti dal bando; 

- L’esito del concorso sarà pubblicato sul sito web istituzionale del Comune di Bari. Al 
soggetto vincitore sarà inviate comunicazione personale; 

- La 1 Commissione ordinazia permanente municipale, si riserva, in fase di realizzazione del 
progetto, di introdurre le modifiche che a suo insindacabile giudizio consentano di 
ottimizzare il prodotto; 

- Al vincitore sarà consegnata apposita targa a cura del Presidente di Municipio e 1 
Commissione ordinaria permanente municipale da tenersi in 2 Aula Conferenze Municipale; 

- I dati personali ai sensi del D. lgs. 196/2003, forniti dai partecipanti saranno raccolti e 
trattati per le sole finalità di gestione della selezione dei progetti. 
 

CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive determinazioni 
di competenza. 
 
Intervengono vari consiglieri, come da registrazione della seduta allegata; 
 
Il Presidente della 1 Commissione, cons. Zaccaria propone al Consiglio l’approvazione del seguente 
emendamento, in atti contenuto e che di seguito si trascrive integralmente: “ Il termine di 
presentazione dei progetti viene fissato in 60 (sessanta) giorni a far data dalla 
pubblicazione del bando”. 
Posto ai voti, ottiene le seguenti risultanze: “ approvato “ ad unanimità dei presenti; 
 
Il cons. Battista propone al Consiglio l’approvazione del seguente emendamento, in atti contenuto 
e che di seguito si trascrive integralmente: “in merito alla realizzazione del logo del 1 
Municipio, si richiede che venga coinvolta la popolazione del 1 Municipio nella scelta 
del logo, dando la possibilità agli stessi cittadini di esprimere la propria preferenza on-
line nel sito istituzionale del Municipio, previa registrazione allo stesso, fra i lavori 
pervenuti e ritenuti migliori dalla 1 Commissione ed approvati dal Consiglio””. 
 
Posto ai voti, ottiene le seguenti risultanze: “ non approvato “  con 1 voto favorevole, n. 13 
contrari e n. 5 astenuti, su 19 consiglieri presenti e votanti, espressi per alzata di mano; 
 

 
IL CONSIGLIO 

 
UDITA la relazione del Presidente; 
 
VISTI: 
 
- Le linee di indirizzo presentate dalla I C.C.P. di cui ai verbali n.ri:  96 del 22.01.2015, 97 del 

23.01.2015 ,  99 del 27.01.2015 e 100 del 28.01.2015 , in atti d’ufficio; 
 

- Il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo. 



 

 
- Le risultanze sugli emendamenti proposti; 

 
 

RITENUTO 
  
- di omettere il parere di regolarità tecnica in ordine al contenuto della proposta; 
- di omettere il parere di regolarità contabile in ordine al contenuto della proposta; 
 
Con 17 voti favorevoli, n. 1 contrario (Carelli), n. 1 astenuto (Leonetti) su n. su 19 consiglieri 
presenti e votanti, espressi per alzata di mano; 
 

 
 

DELIBERA 

 
APPROVARE le linee di indirizzo per la realizzazione del “ Logo del 1 Municipio”, in narrativa 
esplicitate e che qui di seguito si intendono integralmente riportate, nonché il seguente 
emendamento: “ Il termine di presentazione dei progetti viene fissato in 60 (sessanta) 
giorni a far data dalla pubblicazione del bando”. 

 
DEMANDARE alla Direzione Municipale per tutti gli adempimenti consequenziali. 
 

 
Di seguito 
Il Presidente propone l'immediata eseguibilità del presente provvedimento stante l'urgenza. 
 
 
 

IL CONSIGLIO 
 
Aderendo alla suddetta proposta  
 
Con 17 voti favorevoli, n. 2 astenuti  su n. su 19 consiglieri presenti e votanti, espressi per alzata 
di mano; 
 
 

DELIBERA 
 
RENDERE immediatamente eseguibile la presente deliberazione ai sensi dell'art.134 comma 4° del 
D.L. n.267/2000  
 

 
 
 
 
 
 

 

 

 



 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n.2 (due) :  

-  L inee di  indir izzo per la real izzazione del  " logo del  I  Municipio".  

Parla i l  Presidente :  Passerei  la parola al  Presidente del la commissione Sport  e 

Cultura Massimo Zaccaria.  

Parla Zaccaria (Decaro Sindaco) :  La pr ima commissione ordinar ia  permanente,  

ha indiv iduato dei  cr i ter i  e del le modal i tà per i l  concorso di  idee per la creazione 

del  logo del  Municipio.  Ora vi  indico  i  cr i ter i  e le modal i tà che abbiamo 

individuato.  

-  I l  logo, che sarà ut i l izzato quale  s imbolo di  r iconoscimento del  I  Municipio,  

dovrà rappresentare le immagini  p iù rappresentat ive dei  quart ier i  da 

Libertà a Torre a Mare;  

-  Essere totalmente inedi to,  or ig inale e svi luppato esclusivamente per i l  

concorso;  

-  Essere cost i tu i to da una rappresentazione graf ica e includere la dic i tura “  

Municipio del  Mare” e dovrà essere forni to in 2 versioni ,  una a color i  e 

l ’a l t ra in b ianco e nero;  

-  Dovrà essere suscett ib i le di  r iduzione e ingrandimento senza con c iò 

perdere di  forza comunicat iva;  

-  Non infrangere e violare dir i t t i  d i  terz i ,  incluso non solo,  copyr ight,  marchi ,  

brevett i  o quals iasi  a l t ro dir i t to di  propr ietà intel let tuale;  

-  Non contenere ef f ig i  o fotograf ie o al t r i  e lement i  ident i f icat iv i  senza 

autor izzazione;  

-  Potranno partecipare al  concorso di  idee tut t i  i  soggett i  resident i  in I ta l ia;  

-  La partec ipazione è gratui ta,  agl i  ef fet t i  del  concorso un gruppo di  

concorrent i  avrà col let t ivamente gl i  s tessi  d ir i t t i  d i  un s ingolo concorrente.  

I l  gruppo dovrà indicare chiaramente i l  nome del  capogruppo. Ad ogni  

componente del  gruppo è r iconosciuta,  a par i tà di  t i to l i  e dir i t t i ,  la 



paterni tà del le proposte e del  progetto.  Ogni  partecipante o gruppo di  

partecipant i  può inviare un solo proget to,  pena l ’esclusione dal  concorso;  

 

Elaborati  r ichiesti  dai partecipanti  

 

a) Breve relazione descr i t t iva in cui  venga  esposta la sua proposta,  

mot ivando le scel te graf iche ed i l lustrando i l  s igni f icato del la sua idea di  

logo;  

b)  Progetto in formato jpeg con r isoluzione 300 dpi  nei  cm 20 x 30;  

 

-  Non saranno ammessi ,  a pena di  esclusione, ul ter ior i  e laborat i  e quals iasi  

segno dist int ivo estraneo al  progetto;  

-  Gl i  e laborat i  pervenut i  non saranno rest i tu i t i .  I l  Munic ipio ne diventa 

propr ietar io e ne acquis isce tut t i  i  d i r i t t i  d i  r iproduzione, regist razione,  

distr ibuzione, deposi to,  pubbl icazione, senza l imi t i  d i  spazio e di  tempo.  

 

Termini  di invio e modalità di presentazione  

 

Ciascun progetto dovrà essere inviato al  seguente indir izzo di  posta cert i f icata:  

municipio1.comune.bar i@pec.rupar.pugl ia. i t  avente come ogget to la seguente 

dic i tura:  “CONCORSO DI IDEE LOGO MUNICIPIO DEL MARE”, nel la mai l  dovrà 

essere espressamente indicato:  nome –  cognome –  anno di  nasci ta –  comune di  

residenza –  recapi to te lefonico del  partecipante o del  capo gruppo del  proget to,  

nonché indir izzo.  

 

I l  termine di  presentazione dei  progett i  v iene f issato in 60 (sessanta) giorni  a far  

data dal l ’approvazione da parte del  Consigl io Municipale.  
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Commissione esaminatrice e selezione del  vincitore  

 

-  I  progett i  pervenut i  entro i  termini  previs t i  dal  band o, saranno esaminat i  

dal la I  Commissione ordinar ia permanente municipale,  che effet tuerà una 

pr ima cerni ta e porterà le scel te ef fet tuate al  vagl io del  Consigl io  

Municipale per la scel ta def in i t iva;  

-  In caso di  presentazione di  un solo progetto,  lo  s tesso s arà valutato,  così  

come sopra e r isul terà vinci tore solo se r isponderà ai  requis i t i  r ichiest i  dal  

bando;  

-  L’esi to del  concorso sarà pubbl icato sul  s i to web ist i tuzionale del  Comune 

di Bar i .  Al  soggetto vinci tore sarà inviate comunicazione personale;  

-  La I  Commissione ordinar ia permanente municipale,  s i  r iserva, in fase di  

real izzazione del  progetto,  di  int rodurre le modif iche che a suo 

insindacabi le giudiz io consentano di  ot t imizzare i l  prodotto;  

-  Al  v inc i tore sarà consegnata apposi ta targa a cura del  Presiden te di  

Municipio e I  Commissione ordinar ia permanente municipale da tenersi  in  

2 Aula Conferenze Municipale;  

-  I  dat i  personal i  a i  sensi  del  D. lgs.  196/2003, forn i t i  dai  partecipant i  

saranno raccol t i  e t rat tat i  per le sole f inal i tà di  gest ione del la selezion e 

dei  proget t i .  

 

in meri to a questo, ho preparato un emendamento, per modif icare questa parte,  

che prevede i  termini  perentor i  per la  presentazione del  progetto,  che vengono 

f issat i  in 60 giorni  dal la data di  approvazione del  Consigl io Municipale.  Quindi  

vorrei  modif icar lo inserendo questa dic i tura:  i l  termine di  presentazione dei  



progett i ,  v iene f issato in 60 giorni ,  a far data dal la pubbl icazione del  bando, e 

non dal la approvazione da parte del  Consigl io Municipale.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Zaccaria,  io mi congratulo con la 

commissione sport  e cul tura,  per i l  lavoro fat to e per questo pr imo passo che ci  

porta verso l 'at tuazione dei  det tat i  del  regolamento sul  decentramento 

amministrat ivo. Io ho un'unica perplessi tà,  l 'addiz ione esclu siva di  Municipio del  

Mare, non potrebbe forse generare del le problematiche? Io penso che sarebbe 

più opportuno inser i re le due diz ioni .  (****)  Io per andare sul  s icuro, dic iamo che 

auspicherei  I  Munic ipio detto "del  mare".  (****)  Prego consigl iere Carel l i .  

Parla Carell i  (Mov. 5 S.) :  Anche io mi compl imento con la commissione per i l  

lavoro fat to.  L 'unica cosa che chiederei  a l la stessa, e che essendo poi  i l  logo, i l  

s imbolo che deve e poi  ident i f icare tut t i  i  Consig l ier i ,  chiederei  che e in fase di  

acquis iz ione del le bozze, pr ima che avvenga la scrematura che è giusto che sia 

compito del la commissione presieduta dal  col lega Zaccaria,  le s tesse, ovvero 

tut te le bozze, vengano girate anche solo per conoscenza, ai  component i  del le 

t re commissioni ,  in  modo ta le che magari ,  ipot izzo una bozza che può non 

destare l ' interesse del la commissione, invece per gl i  a l t r i ,  potrebbe anche 

essere mot ivo d ' inser imento a concorso, e almeno, a t i to lo informat ivo tenere a l  

corrente tut t i  i  restant i  Consigl ier i ,  del  mater ia le che arr iverà in fase di  

acquis iz ione, pr ima,  r ipeto,  del la scel ta def in i t iva,  di  quel l i  che poi  saranno le 

bozze dei  loghi  che andranno ad essere esaminate,  per scegl iere quel la 

def in i t iva.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Carel l i .  Prego consigl iere Biancof iore.  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Volevo chiedere al  Presidente Zaccaria,  forse mi  è 

sfuggi to,  r i tengo che sia importante, che siano comunque indicat i  i  quart ier i  che 

compongono i l  Munic ipio.  (****)  Siccome nei  vecchi  loghi  c 'erano indicat i  i  

quart ier i  sotto. . .  I  quart ier i  potrebbero essere nominat i ,  lo abbiamo let to nel  



regolamento.. .  E importante che ci  s ia l ' indicazione,  è importante in questo 

momento in cui  i  c i t tadin i  non sanno di  quant i  quart ier i  è composto i l  Munic ipio 

I . . .  Secondo me, è importante che ci  s iano le indicazioni  dei  quart ier i .    

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Biancof iore.  Prego consigl iere Corcel l i .  

Parla Corcell i  (P.D.) :  Vorrei  r ispondere a Nicola Biancof iore,  che secondo me, 

la dic i tura in meri to ai  quart ier i ,  a i  n omi di  quart ier i ,  g iusto che sia così ,  

possiamo aggiungere t ranqui l lamente noi ,  in un secondo momento . Adesso 

st iamo valutando i l  logo. Poi ,  per quanto r iguarda i  nomi dei  quart ier i ,  possiamo 

tranqui l lamente aggiungerl i  noi  graf icamente. Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Certo,  s i  sta par lando esclusivamente del  logo. Prego 

consigl iere Biancof iore.  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Diret tore,  i l  mio era solo un fat to graf ico! Se i l  logo 

prende forma, sot to s i  scr ive la indicazione dei  quart ier i .  Grazie.  

Alle ore 10.50 entra i l  consigliere Battista (presenti  17)  

Parla i l  Presidente :  Prego consigl iere Leonett i .   

Parla Leonetti  (P.D.) :  La mia unica perplessi tà,  r iguarda i l  fat to che la 

commissione esaminatr ice ,  i  progett i  pervenut i  entro i  termini  af f iss i  a l  bando,  

saranno esaminat i  dal la pr ima commissione ordinar ia permanente Municipale . . .  

Mi lascia un po'  t i tubante i l  tut to,  in  quanto, secondo i l  mio punto di  v ista,  

potrebbe essere anche un att imino.. .  Qualcuno potrebbe addi tare,  nel  senso che 

chi  ha le competenze, fat ta  eccezione del  consigl iere Corcel l i ,  che ha 

esperienza nel l 'ambito graf ico.. .  Però c i  sono al t re competenze che possono fare 

questo? Non sarebbe megl io individuare una commissione esaminatr ice esterna,  

che possa essere al  d i  fuor i  d i  tut to? Questa è la mia  idea,  giusto per essere i  

p iù t rasparent i  possibi l i .  Giusto questo. . .  Se c 'è qualcosa che avete 

valutato? Grazie.    

Parla i l  Presidente :  Prego consigl iere Zaccaria.  



Parla Zaccaria (P.D.) :  Volevo r ispondere vice -presidente, dicendo che, noi  

abbiamo pensato d i  esaminare i  progett i  per ot t imizzare i l  lavoro, è chiaro che 

nero che ben venga una partecipazione col let t iva da parte di  tut to i l  Consigl io,  

quindi  sono.. .  (****)  d i  chi  volesse interessarsi  a creare un gruppo di  lavoro ad 

hoc, per esaminare i  progett i .  

Parla i l  Presidente :  Prego consigl iere De Tul l io .  

Parla De Tull io (P.D.) :  Potremmo anche fare in un'al t ra maniera, la competenza 

lasciar la al la pr ima commissione, come è giusto che sia,  nel  momento in cui  c i  

sarà l 'occasione di  valutare i  bandi ,  potremm o invi tare e inser i r lo,  un esperto 

che faccia da garante,  in modo tale che la competenza r imane la commissione,  

però con la presenza di  un esperto,  c i  tutel iamo dal  punto di  v is ta del la 

t rasparenza. Lo possiamo mettere a bando al  massimo.. .  Nel  bando, uno si  può 

proporre come esperto.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Chiedo scusa, però l 'esperto va pagato e non c i  sono fondi  

per poter lo pagare. Prego consigl iere Carel l i .  

Parla Carel l i  (Mov. 5 S.) :  La proposta del  consigl iere Leonett i ,  mi ha fat to  

venire in mente un'al t ra idea, quel la che si  potrebbe coinvolgere anche la 

popolazione del  I  Municipio,  chiedere l 'espressione dei  c i t tadini  del  I  Municipio a 

tale proposi to,  c ioè fare una cosa pubbl ica. Potrebbe essere una ul ter iore idea, 

ol t re che magari ,  ovviamente se s i  dovesse optare per  un esperto,  ho una ser ie 

di  espert i  a cui  s i  potrebbe benissimo chiedere di  espr imersi ,  scusate i l  g ioco di  

parole,  in  maniera del  tut to gratui ta,  v isto che poi  al la f ine, s i  t rat ta del  logo di  

un Municipio,  quindi ,  magari  non neces sariamente dovremmo sobbarcarci  del le 

spese.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Carel l i .  P rego consigl iere Impedovo.  

Parla Impedovo (F.I . ) :  Secondo me, così non facciamo al t ro che al lungare i  

tempi.  Noi  infat t i ,  abbiamo.. .  Secondo me, dovrebbe essere prerogat iva del la 



commissione fare una cerni ta e scegl iere i  lavor i  p iù indicat iv i ,  e poi  i l  consigl io 

è supremo. Cioè, una vol ta che port iamo tut t i  i  lavor i ,  che per noi  rappresentano 

i l  pr imo Municipio,  i l  Consigl io decide i l  logo, perché inser i re la pre senza di  una 

commissione esterna, non farebbe al t ro che prolungare t roppo i  tempi.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Impedovo. Prego consigl iere Corcel l i .  

Parla Corcell i  (P.D.) :  Io condivido i l  pensiero del  consigl iere Leonett i ,  tant 'è che 

in commissione proposi  di  portare un intendi tore graf ico, anche per avere del le 

l inee guida nel l 'a iutarci ,  però secondo me, potremmo ovviare a questo, sposo 

l ' idea di  I ta lo Carel l i ,  d i  r icevere tut t i  i  lavor i  e far la diventare decis ione 

popolare.  Cioè fare una mostra con tut t i  i  lavor i  pervenut i ,  e far decidere al  

popolo i l  logo più bel lo,  magari  in ta l  quale caso, potremmo anche convocare,  

sempre a t i to lo gratui to,  un intendi tore graf ico che ci  possa dare una mano. Vi  

r ingrazio.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Corcel l i .  Prego consigl iere Leonet t i .  

Alle ore 10.57 entrano i  consiglieri  Posca, Mercurio (presenti  19)  

Parla Leonetti  (P.D.) :  Ott imo questo spunto, però vi  vorrei  dare quel lo che è 

frut to del la esperienza pregressa. Noi come Circoscr iz ione di  Japigia,  facevamo 

la mostra dei  presepi ,  era nostra abi tudine fare una gara in funzione di  questa 

mostra,  e naturalmente nel la valor izzazione,  nel la valutazione degl i  s tessi ,  

lasciavamo una commissione che era cost i tu i ta su base volontar ia,  t ramite invi to 

del  Presidente, coinvolgiamo tut t i  i  rappresentant i  del le scuole medie,  come 

professor i  d i  art is t ica,  era questa la nostra prerogat iva,  ed erano loro i  p iù 

espert i  nel  settore che potevano fare questa selezione. E diveniva una sorta di  

g iur ia.  Quindi ,  noi  in questo caso cosa facciamo? Ut i l izz iamo lo strumento 

scuola per valutare quel lo che è i l  nostro progetto,  che potrebbe essere 

integrato con quel lo che ha proposto i l  consigl iere Corcel l i . . .  (****)  Perfet to!  Io 

l 'unica cosa.. .   La mia non è voler togl iere  questa bel la in iz iat iva a l la 



commissione, assolutamente! Ma solo far  rendere la c i t tadinanza più partecipe,  

quindi  far sent i re tut t i  p iù coinvol t i  nel le decis ioni .  Solo questo, grazie.   

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Leonett i .  Noi  potremmo pensar e anche di  

fare una piccola manifestazione.. .  Oppure on l ine, di  presentare i  progett i  sul  

s i to del  Municipio e vedere un po'  quel lo che r iscuote maggior consenso.  Ci  

sono al t r i  intervent i? Tutte queste proposte devono essere formal izzate, in un 

certo qual  modo.  Chi presenta un emendamento? Al lora,  c i  sono al t re proposte 

formal izzate? Prego consigl iere Batt is ta.  

Parla Battista (P.D.) :  Vi  chiedo scusa per non aver segui to i  lavor i  dal l ' in iz io,  

però volevo chiedere, se è possibi le inser i re a segui to di  questo  concorso di  

idee, un premio, una targa,  un buono.. .  Niente! Non è possibi le!  . . .Magari  

att ingendo dai  5.000 € messi  a disposiz ione, con l 'a iuto del  nostro Diret tore,  

magari  un premio in l ibro,  mater ia le per l 'eventuale scuola che dovesse vincere,  

un premio in mater ia le tecnico per lo studente, una targa dal le spese di  

rappresentanza, giusto per incent ivare la partecipazione a questo concorso. 

Grazie.  

Parla i l  Presidente :  E'  previsto come premio una targa.. .  Comunque non è 

possibi le distrarre. . .  Io avevo ch iesto g ià una informativa al  Diret tore,  se fosse 

possibi le distrarre anche un minimo,  una minima somma per questo scopo, e mi  

ha detto:  no! Prego consigl iere Zaccaria.  

Parla Zaccaria (Decaro Sindaco) :  Abbiamo fat to un al t ro emendamento, dove 

modif ichiamo la dic i tura Municipio del  Mare, e abbiamo indicato che la 

rappresentazione graf ica dovrà includere la d ic i tura Municipio I ,  e sotto t ra 

vi rgolet te,  Municipio del  Mare.  Detto quindi ,  Munic ipio del  Mare.  

Parla i l  Presidente :  Comunque, al l 'a l ternat iva a l la targa,  s i   



dare anche una coppa, con l ' intestazione del  I  municipio .  Scusate un att imo, al  

f ine di  formal izzare gl i  emendament i ,  chiedo la sospensione del  Consigl io per 5 

minut i .  Chi  è d 'accordo con la sospensione,  alz i  la mano.  17 favorevol i  (Par is i ,  

Sciacovel l i ,  Corcel l i ,  De Marzo, Biancof iore,  Bozzo, Gri l l i ,  De Tul l io,  

Defrancesco, Batt ista,  Leonett i ,  Paparel la,  Zaccar ia,  Carel l i ,  Santorsola,  

Mercur io,  Viscigl ia ) .  Chi  vota contro? 1 contrar io ( Impedovo).  Chi  s i  ast iene? 1 

astenuto (Posca).  La seduta è sospesa per 5 minut i .   

I l  Consigl io è sospeso alle ore 11.08 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

I I  APPELLO ore 11.24 

 

Cognome e nome 

1.  

Gruppo  P A 

1. Paparella Micaela -  Presidente  Part i to Democrat ico 

 

X  



2. Leonett i  Lorenzo - vicepresid.  Part i to Democrat ico 

 

X  

3. De Tul l io Cinzia  Part i to Democrat ico 

 

X  

4. Batt ista Nicola Part i to Democrat ico X  

5. Bozzo Antonio Part i to Democrat ico X  

6. Parisi Francesco Part i to Democrat ico X  

7. Cassano Vito Part i to Democrat ico  X 

8. Corcel l i  Giuseppe Part i to Democrat ico X  

9. De Marzo Nicola Decaro per Bari  X  

10. Gri l l i  Si lvana Decaro per Bari  X  

11. Zaccaria Massimo Decaro Sindaco X  

12. Biancofiore Nicola  Sinistra Ecologia e Libertà  X  

13. Viscigl ia Benito  Realtà I tal ia  X  

14. Posca Massimo Forza Ital ia  X  

15. Viggiano Giuseppe Forza Ital ia   X 

16. Impedovo Rosaria  Forza Ital ia  X  

17. Mercurio Anna Forza Ital ia  X  

18. Santorsola Michele  Forza Ital ia  X 

19. Sciacovel l i  Michele  Nuovo Centrodestra X  

20. Defrancesco Armando Gruppo Misto X  

21. Carell i  I talo  Movimento Cinque Stel le  X  

 

Parla i l  Direttore ing. Paticchio :  Procedo al  secondo appel lo.  17 Consigl ier i  

present i  su 20,  escluso i l  Presidente, la s eduta è val ida.  

Parla i l  Presidente :  Do let tura del l 'emendamento che è stato presentato in cui  

s i  chiede che i l  termine di  presentazione dei  progett i  venga f issata in 60 giorni ,  

a far data dal la pubbl icazione del  bando, e che la rappresentazione graf ica 

dovrà includere la dic i tura Municipio I ,  v i rgolet te,  Munic ipio del  Mare. Quindi ,  



questo è l 'emendamento che è stato formal izzato al  Consigl io.  Ci  sono al t re 

formal izzazione di  emendamenti?  Prego consigl iere Carel l i . . .  Al lora,  i l  

consigl iere Carel l i  ha presen tato i l  seguente emendamento: in meri to al la 

real izzazione del  logo del  I  Municip io,  s i  r ichiede che venga coinvol ta la 

popolazione del  I  Municipio nel la scel ta del  logo in ogget to,  dando la possibi l i tà  

agl i  stessi  c i t tadini ,  d i  espr imere la propr ia prefer enza on l ine, nel  s i to 

ist i tuzionale del  I  Municipio previa registrazione al lo stesso, f ra i  lavor i  pervenut i  

e r i tenut i  i  migl ior i  dal la I  commissione, ed approvat i  dal  Consigl io.  Quindi  le i  

chiede che questa consul tazione on l ine, avvenga successivamente  

al l 'approvazione del  consigl io. . .  Non ha senso però! (****)  . . .Non ha senso!  

Al lora,  scusate. . .  Prego consigl iere Posca.  

Parla Posca (F. I . ) :  Credo che, e veramente un emendamento del  genere non ha 

alcun senso col lega Carel l i .  Forse sarebbe opportuno fare un'al t ra t ipologia di  

emendamento,  che forse sarebbe anche più idoneo. Io sono del  parere, vis to i l  

lavoro che ha fat to la commissione cul tura,  nel  suo Presidente, nei  suoi  

component i  d i  cui . . .  Fanno loro la selez ione, e questa selez ione la sottopongono 

al  consig l io.  Per quanto r iguarda i l  secondo e i l  terzo posto s i  può fare 

l 'esposiz ione, la pubbl icazione sul  s i to e i  vot i  stabi l iscono.. .  In base al la 

votazione,  al  consenso che avranno per quanto r iguarda gl i  a l t r i  loghi ,  per i l  

secondo e terzo posto.. .  E  pertanto, dic iamo che questo consent i rebbe anche un 

coinvolgimento. . .  (****)  . . . I l  pr imo vince! I l  secondo e i l  terzo,  s iccome non ha 

senso questo bando di  concorso, perché è sol tanto una grat i f icazione.. .  (****)  

Anche questo, s i  par la s i  par la di  una gra t i f icaz ione professionale,  non è una 

grat i f icazione economica, pertanto i l  secondo e i l  terzo posto, può essere una 

grat i f icazione del le persone che potranno essere.. .  Un r iconoscimento dato al la 

propr ia opera, e per questo lo spir i to del  secondo e terzo p osto.  I l  logo deve 

essere ident i f icato nel  consigl io,  i l  Consigl io s i  deve ident i f icare nel  logo che 



sarà sot toposto.. .  E credo che non ci  s ia organo più qual i f icato,  in grado di  

potersi  espr imere in meri to.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Posca. Prego consigl iere Carel l i .  

Parla Carel l i  (Mov. 5 S.) :  Solo una precisazione, credo di  essere stato 

frainteso.  L 'emendamento io lo interpreto in maniera che arr iv ino i  lavor i ,  ne 

par lavamo pr ima anche con al t r i  col leghi  Consigl ier i ,  per questo poi  è stato 

el iminato,  io  avevo previsto i  pr imi c inque lavor i ,  però magari  non ne arr ivano 

nemmeno 5, quindi  per questo ho el iminato quel  vincolo.  I l  mio emendamento è 

inteso, nel  senso che tut t i  i  lavor i  che arr iveranno, passeranno dal la stessa 

commissione di  competenza dal  Consigl io,  i l  Consigl io non approverà uno, ma 

approverà i  lavor i  scel t i  dal la commissione,  e poi  quel l i  verranno propost i  a i  

c i t tadini  del  I  Municipio,  per scegl iere solo tra quel l i ,  i l  p iù adatto  a 

rappresentarci .  Questo è i l  senso del l 'eme ndamento. Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Carel l i .  Prego consigl iere Biancof iore.  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Io devo concordare con quanto dal  consigl iere 

Posca,  anche perché, credo sia anche  una quest ione di  r ispet to anche nei  

confront i  dei  lavor i  del la commissione del la cul tura -  ambiente -  sport ,  che s i  è 

dedicata a questa cosa. Quindi ,  secondo me, i l  d iscernimento e la cerni ta la 

fanno loro. . .  (****)  Faranno loro la scel ta,  dei  t re o c inque progett i  migl ior i ,  e poi  

sta al  Consigl io. . .  Anche perché vorrei  r icordare, che anche se i l  Consigl io non 

ha del le competenze tecniche, uno: è rappresentat ivo dei  c i t tadini .  Due: secondo 

me, essendoci  tut te le sfumature del  Municipio,  anche dal  punto di  v ista 

terr i tor ia le,  la scel ta potrebbe anche dar e un senso di  completezza, perché l i  

vediamo un logo che non rappresenta tut ta la ex VI I I  Ci rcoscr iz ione. Quindi ,  io  

concordo con la proposta del  consigl iere Posca, e magari  per i l  secondo e terzo 

posto. . .  (****)  Si ,  quel la del  bando,  quel la che aveva fat t o i l  consigl iere Zaccaria.  

Grazie.  



Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Biancof iore.  Ci  sono al t re proposte,  

emendamenti?  Al lora,  se non ci  sono al t re. . .  Al lora,  c i  sono quest i  due 

emendamenti .  Pongo in votazione i l  pr imo emendamento, c ioè quel lo che 

prevede che i l  termine di  presentazione dei  progett i ,  venga f issato in 60 giorni ,  a 

far data dal la pubbl icazione del  bando e che la rappresentazione graf ica, dovrà 

includere la dic i tura Municipio I ,  "Municipio del  Mare".  (****)  . . .Se r i tenete, 

presentate un al t ro emendamento.. .  I l  termine di  60 giorni ,  era quel lo già 

presente nel la proposta di  bando, solo che i l  bando prevedeva 60 giorni  

decorrent i  dal  Consigl io,  invece ovviamente, i  60 giorni  è megl io che decorrono 

dal  momento del la pubbl icazione del  bando.  Al lora,  pongo in votazione questo 

emendamento,  chi  è d 'accordo, alz i  la mano.   Al l 'unanimità dei  present i .   

Pongo in votazione i l  secondo emendamento presentato dal  consigl iere 

Carrel l i . . .  

Alle ore 11.35 entra i l  consigliere Santorsola (presenti  19)  

. . . In cui  s i  legge: che in mer i to al la real izzazione del  logo del  I  Municipio,  s i  

r ichieda che venga coinvol ta la popolazione del  I  Municipio,  nel la scel ta del  logo 

in ogget to,  dando la possibi l i tà  agl i  stessi  c i t tadin i ,  d i  espr imere la propr ia 

preferenza on- l ine nel  s i to is t i tuzionale del  I  Municipio,  previa registrazione al lo 

stesso, f ra lavor i  pervenut i  e r i tenut i  i  migl ior i  dal la pr ima commissione ed 

approvat i  dal  Consigl io.  Chi  è d 'accordo con questo emendamento.. .  Io ho let to 

quel lo che è stato presentato e  formal izzato.. .   Al lora,  chi  è d 'accordo con 

questa proposta di  emendamento,  alz i  la mano. 1 favorevole (Carel l i ) .  Chi  vota 

contro?  13 contrar i  (Par is i ,  Corcel l i ,  De Marzo, Zaccaria,  Defrancesco, Bozzo,  

De Tul l io,  Leonet t i ,  Paparel la,  Impedovo,  Mercur io,  Posca, Sciacovel l i ) .  Chi  s i  

ast iene? 5 astenut i  (Bat t ista,  Biancof iore,  Santorsola,  Gr i l l i ,   Viscig l ia) .  

L 'emendamento è respinto.  

Pongo in votazione i l . . .  Prego consigl iere Bozzo.  



Parla Bozzo (P.D.) :  (****)  Faccio una proposta solo se condivisa, non ho votato 

a favore del l 'emendamento del  consigl iere Carel l i ,  e lo spiego, perché comunque 

lascia. . .  La partecipazione dei  c i t tadini  o è su tut te le opere che arr iveranno,  3,  

4,  500, o non è!  Se noi  lasc iamo che a decidere anche solo i  f inal ist i  saremo 

noi ,  in teso come commissione, comunque abbiamo castrato la partecipazione dei  

c i t tadini .  Ecco perché dicevo: non ha senso! Perché se l 'emendamento era su 

tut te le opere pervenute, io sarei  stato favorevole!  Pur non condividendo la sola 

votazione on l ine, perché poi . . .  E'  una cosa cara a voi . . .  Per me i l  voto è quel lo 

che si  espr ime con i l  bussolot to,  dentro ad una  apposi ta urna chiusa, e non 

manovrabi le da si t i  o da hacker,  come diceva l 'amico Zaccaria precedentemente.  

La proposta che volevo fare,  però r ipeto,  la  valut iamo in maniera molto serena, 

scevra da ogni  vogl ia di  metterci  i l  naso, è questa: noi  potremmo fa re, visto che 

pare c i  s ia qualche euro a disposiz ione, una sorta di  mostra aperta,  cosiddet ta,  

di  tut t i  i  lavor i  che perverranno entro i  60 giorni ,  i  2,  5,  500, quel l i  che saranno.  

Dopodiché, s i  pubbl ic izza che in quel la sett imana saranno espost i  presso le  

stanze del  I  Municipio,  io immagino questa qui  del le conferenze, ma potremmo 

decidere insieme quale,  tut te le opere,  al  f ine di  fare partecipare tut t i  i  c i t tadini  

d i  Bar i ,  perché vogl io dire,  è vero che i l  I  Munic ipio,  però non è che dobbiamo 

stare a chiedere la carta d ' ident i tà,  se uno vuole partecipare ad una scel ta 

anche art ist ica!  Al la f ine, ogni  c i t tadino venendo, può mettere la sua preferenza 

per la opera X, anziché quel la Y, e a l la f ine le t re,  le c inque più suffragate, 

vengono portate al l 'at tenzione del  Consigl io,  che ne scegl ie la vinci t r ice.  Questa 

è una proposta,  r ipeto,  se la condividete la formal izzò, sennò andiamo avant i  e 

vot iamo i l  progetto cosi  com'è.  

Parla i l  Presidente :  Noi  potremmo comunque in Consigl io,  a l  termine, quando i l  

Consigl io deciderà sul  logo, poi  decidere di  fare una esposiz ione di  tut t i  i  lavor i  

che hanno partecipato. L 'esposiz ione la possiamo decidere anche dopo! (****)  



Allora,  eravamo comunque in fase di  votazione, abbiamo votato i l  pr imo 

emendamento presentato,  adesso pongo in votazione i l  progetto elaborato dal la 

commissione sport  e cul tura,  così come emendato. Chi  è d 'accordo? . . .Prego 

consigl iere Leonet t i .  

Parla Leonett i  (P.D.) :  Dichiarazione di  voto.  Io apprezzo tant issimo i l  lavoro che 

ha fat to la commissione, s icuramente avrà un grosso successo e raggiungeranno 

l 'obbiet t ivo che si  sono pref issat i ,  però i l  mio voto sarà di  astensione, perché 

speravo in una condivis ione un po'  p iù al largata, e non f inal izzata a noi  

Consigl ier i ,  ma mi auguravo in condivis ione anche del la c i t tadinanza. Quindi ,  

sarà di  astensione e auguro a tut t i  buon lavoro.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Leonett i .  Prego consigl iere Batt ista.  

Parla Battista (P.D.) :  Ant ic ipo i l  mio voto favorevole al l ' in iz iat iva,  però gradirei  

un impegno da parte de l  Presidente, af f inché questa cosa abbia la g iusta eco,  la 

giusta r isonanza in quanto noi  s iamo come al l 'anno zero per quanto r iguarda i  

Municipi ,  e questo logo, è i l  logo, è  l ' immagine, è i l  s imbolo che accompagnerà i l  

I  Munic ipio negl i  anni  a venire.  La mancanza di  un premio in danaro, di  un 

r iconoscimento economico o immater ial i ,  nei  confront i  del l 'autore, dovrebbe 

essere un impegno da parte nostra,  a lmeno a garant i re un r i torno d' immagine,  

quindi ,  auspico che ci  s ia anche l ' in iz iat iva da parte dei  s ingo l i ,  o del  

Presidente, af f inché queste opere s iano esposte e pubbl ic izzate nel la giusta 

maniera. Ripeto, innanzi tut to s iamo i l  pr imo Municipio che sta procedendo in 

questa maniera, questa è una cosa che ci  da meri to e c i  fa onore, ma nel  

contempo, anche al l 'autore che real izzerà questo s imbolo che accompagnerà i l  I  

Munic ipio negl i  anni  a venire,  dovrà essere garant i to almeno un minimo di  

r i torno di  immagine.   Nel  rendermi disponibi le,  chiedo la d isponibi l i tà da parte di  

tut t i  i  Consigl ier i ,  in pr imis del  Pre sidente, e annuncio i l  mio voto favorevole.  

Grazie.  



Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Bat t ista.   Come ho det to poc'anzi ,  i l  

Consigl io poi  potrà decidere di  fare un'esposiz ione di  tut t i  i  lavor i  pervenut i ,  e 

quindi  stabi l i re i l  luogo,  le modal i tà,  per  questo t ipo di  manifestazione.  Al lora,  

r i torniamo al la votazione. Pongo in votazione i l  progetto per la real izzazione del  

logo del  I  Municipio,  cosi  come presentata dal la commissione cul tura,  cosi  come 

emendato. Chi  è d 'accordo,  alz i  la mano.   17 favorevol i  (Par is i ,  Sciacovel l i ,  

Corcel l i ,  De Marzo, Zaccaria,  Defrancesco, Biancof iore,  Bozzo,  Gr i l l i ,  De Tul l io ,  

Paparel la,  Santorsola,  Impedovo, Mercur io,  Posca, Viscigl ia,  Bat t ista).  Chi  vota 

contro? 1 Contrar io (Carrel l i ) .  Chi  s i  ast iene? 1 astenuto (Leonett i  ) .  Prego 

consigl iere Biancof iore.  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Faccio una r ichiesta di  immediata esecut iv i tà.  

Parla i l  Presidente :  C'è una r ichiesta di  immediata  



esecut iv i tà.   Chi  è d 'accordo, alz i  la  mano.  17 favorevol i  (Par is i ,  Sciacovel l i ,  

Corcel l i ,  De Marzo, Zaccaria,  Defrancesco, Biancof iore,  Bozzo,  Gr i l l i ,  De Tul l io ,  

Paparel la,  Santorsola,  Impedovo, Mercur io,  Posca, Viscigl ia,  Bat t ista).  Chi  vota 

contro? 1 Nessuno. Chi s i  ast iene? 2 astenut i  (Leonett i ,  Carel l i ) .  Grazie,  

passiamo al  punto successivo.  
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Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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